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青年报记者 张逸麟

本报讯 柯克船长、史波克大副、
老骨头和“进取号”，他们星际旅行的
故事已经延续了整整50年，近期《星
际迷航3:超越星辰》以3D/IMAX3D/中
国巨幕等多种格式在内地上映，而在
前《速度与激情》的华裔导演林诣彬
的执导下，也赋予了影片新的活力，
全面升级的太空激战、叹为观止的空
间站都让人印象深刻，甚至影片被称
作“星际版的《速度与激情》”。

林诣彬从小看着《星际迷航》，是
一位铁杆粉丝，在这部影片中，林诣
彬也加入了不少思考的内容，“这个
系列已经延续了50年，正是我们回
顾的好时机。到底“星联邦”究竟是
个有利的组织，还是一个错误的机
构？所以让一个反派来问这个问题，
质问关于“联合”是否有价值，”林诣
彬说，“我觉得50周年，正是一个恰
当的时机来问这个问题。”

在塑造柯克船长和史波克大副
两个经典人物上，林诣彬也有独特之
处。虽然柯克船长的戏份减少了，但
林诣彬表示，船长是整部戏的主轴，

“我觉得是时候呈现他的更多面，他
一定会走到一个人生的紧要关头，他
的信仰受到了不同意见者的挑战，这
驱动了整部电影。”至于史波克的戏
份，编剧之一的西蒙·佩吉则透露，特
意在影片中加入了对第一代史波克
扮演者伦纳德·尼莫伊先生的致敬桥
段，“我们去年1月开始写剧本，2月
李奥纳多就过世了。我们觉得让伦
纳德版本的史波克死去其实是个有
意义的主意，正可以用来展现这件事
是怎么影响了我们这个版本的的史
波克。因此，对伦纳德的致敬变成了
史波克的剧情，我相信，这是对伦纳
德最好的缅怀。”

在星际迷航迎来50周年之际，
由小格娱乐举办的《星际迷航50周
年特展》也在上海揭幕，此次展览将
持续到10月25日，粉丝们可以和星
际联邦的成员一起遨游太空，击退敌
人。而《星际迷航》最初的概念艺术、
分镜头绘图板、电影剧本、海报艺术
收藏品、微缩模型、道具和服装以及
可操作布景，让粉丝零距离接触《星
际迷航》上映50年以来的所有珍贵
场景。

青年报记者 陈宏

本报讯 继《谍影重重5》之后，近
日不少眼尖的观众发现，又有一部引
进电影《鲨滩》将出现“中国特供3D
版本”。前事不忘，后事照干，这让不
少观众对部分国内电影发行片商非
常无奈。记者也认为，广电总局等主
管部门，应该拿出整治电影院3D亮
度的力度，来整治“特供3D”，因为它
已不纯粹是市场行为，而涉嫌欺骗观
众了。

由《绯闻女孩》布蕾克·莱弗利领
衔主演的《鲨滩》，讲述了女主角在海
边冲浪遭遇鲨鱼袭击、独自求生的故
事，而从海外已经放映的画面看，电
影场面比较血腥。在该片的官方网
站上，完全没有3D或者IMAX的字样，
就是一部标准的2D电影，海外上映
也都是2D。然而，来到中国内地上映
时，海报上就出现了3D和中国巨幕
3D的醒目标志——此前，《谍影重重
5》虽然几乎没有多少2D版本上映，
但好歹在海报上还保留了2D字样，
这次的《鲨滩》上则完全不见2D。

3D在中国真有这么热吗？其实
并非如此，很多观众在接受采访的时
候，都表示，“3D早已过了新奇期”，是
否需要3D完全应该根据影片的本身
内容来。如果是《变形金刚》、《美国
队长》这种英雄大片，或者《阿凡达》
这类视效大片，当然3D看起来会很

爽，但是《谍影重重5》的手提摄影、
《鲨滩》的血腥场面，都并不适合3D，
更何况还是转制3D。

出现中国特供 3D，完全就是国
内片商扰乱市场的行为。甚至，一
些几十年前拍的老片子，现在也来转
制3D，以及一些爱情片竟然也走3D
路线，想通过3D略高的票价来获取
更多的利益。事实上，真正的3D电
影拍摄，是用两台3D相机拍摄出左、
右眼影像，从机位分布到演员走位，
都需要根据3D呈现效果来设计。所
以3D票价高昂，很大一部分原因也
是 3D 电影本身制作费用昂贵。而
如果是转制3D，只是在部分3D镜头
无法实景拍摄的情况下，所进行的补
充。

“特供3D”在国内已经和“伪3D”
画上了等号。这伤害的是观众的信
任，像《谍影重重5》，如果不是特供
3D的负面新闻，凭借马特·戴蒙和无
数的谍粉，绝不应该只是今天的票
房；然而，前一件事还未平息，又有片
商顶风而上来考验观众智商。

中国的电影市场，遭遇了年初
《叶问3》的票房造假案后，一蹶不振，
暑期档都没能大火起来，由此可见，
一旦行业已被造假侵蚀到肌体，是需
要很长的时间来修复和弥补的。主
管部门针对电影市场的净化，出台了
不少的措施，而“中国特供 3D”、伪
3D，也该好好管管了。

青年报见习记者 明玉君

本报讯 自《闪亮新主播》出道的
吴昕，一路走来，已经在娱乐圈打拼了
十年之久，除了担当《快乐大本营》主
持人，她还参加综艺节目、演戏。“我喜
欢尝试不同的东西，拍戏想演反面角
色，让大家看到我更多的可能性”，显
然，吴昕对于未来的想法还有很多。

与谢娜、何炅等《快乐大本营》主
持人一样，吴昕的发展也并未局限在
主持方面，去年挑战了《极速前进》，
今年参加《我的新衣》，吴昕在真人秀
的道路上越走越远，对此她表示“我
不排除任何形式的真人秀，按照我的
性格，我应该会继续展示自己的不同

潜能和风格”。
而演戏方面，马上就要进组拍戏

的她也表示想在每个阶段尝试更多
的可能性，“只要跳脱主持人身份的
角色我都很喜欢”，吴昕告诉记者她
更喜欢诠释像《芈月传》中“芈茵”那
样的反面角色，“我觉得很有挑战，她
内心有层次，情感也比较丰富。”

另一方面，吴昕表示，“反面角色
和我的反差比较大，可以给大家带来
不一样的新鲜感觉，这是我的兴趣点
所在”。不过，演反面角色很考验表
演功底，这对于主持出身的她还是有
难度的，“拍戏我现在还在初步学习
的阶段，当下能和不同的导演、演员
学习我就很开心了。”

又一部特供3D片来考验观众智商
■文化动态

吴昕：想展示不同潜能和风格

《星际迷航》50年致敬“史波克”

青年报记者 郦亮 实习生 陈昭晖

本报讯 2016上海写作计划日前
举行欢迎会。这次写作计划的主题是

“母语的他乡”，上海作协邀请了来自
丹麦、俄罗斯、西班牙（两位）、新西兰、
阿根廷、以色列、波兰和美国（两位）的
10位作家来参加此次上海写作计划，
他们将在上海生活两个月。

丹麦作家福劳德·欧尔森说，他一
直在坚持用自己的母语写作，“通过书
面语言可以与过去，与尚未出生的人
交谈。我写过5部小说，之前写过一部

关于中国的小说，最近完成一部纪实
小说，我非常想知道丹麦人在上海做
了什么，非常期待接下来的两个月。”

俄罗斯作家叶卡捷琳娜·雅科夫
列娃来自摩尔曼斯克州扎波里亚尔内
市。她成功地把中国青年作家的诗歌
翻译成了俄语。“我非常喜欢中国优美
的诗歌，我已经出版了3本诗集，《给
我一整个》最近的，在这本诗集里面
我在寻找什么是一整个，每个人都在
思考这个问题，一整个男人和女人，
父母和孩子，人和上帝，我希望今后
创作诗歌。”

上海写作计划关注母语创作

中国特供3D版《鲨滩》即将上映。


